

Per E-Mail

An die akkreditierten Medien

Zug, 5. Mai 2021

MEDIENMITTEILUNG

Generationenwechsel im Verwaltungsrat des Zuger Kantonsspitals

Rund zwölf Jahre hat der heutige Verwaltungsrat des Zuger Kantonsspitals erfolgreich zusammengearbeitet. Nun scheiden auf die nächste Amtsperiode drei Mitglieder altersbedingt aus. Der Zuger Regierungsrat hat an seiner Sitzung vom 4. Mai 2021 die Nachfolge geregelt und den neuen Verwaltungsrat nominiert. Künftig werden drei Frauen und drei Männer die Geschicke des Zuger Kantonsspitals lenken. Präsident bleibt Daniel Staffelbach.

Der amtierende Verwaltungsrat kann mit Genugtuung auf die letzten zwölf Jahre zurückblicken: Seit dem Umzug des Zuger Kantonsspitals in die neuen Gebäulichkeiten in Baar hat sich der Betrieb sehr erfolgreich entwickelt: Die Anzahl stationärer Patientinnen und Patienten stieg um einen Fünftel, der ambulante Umsatz hat sich verdoppelt, und die Bilanzsumme hat sich sogar verdreifacht. Eine glückliche Hand hatte der Verwaltungsrat auch bei der Personalrekrutierung. Es ist ihm gelungen, die Führungspositionen in der Spitalleitung mit fachlich und menschlich hervorragend qualifizierten Persönlichkeiten zu besetzen. Zusammen mit über tausend Mitarbeitenden sind sie der Schlüssel zum Erfolg. «Allen danke ich ganz herzlich für das grosse Engagement zugunsten unserer Bevölkerung», sagt Gesundheitsdirektor Martin Pfister. «Ein ganz spezieller Dank geht dabei an die drei abtretenden Verwaltungsratsmitglieder Urs Birchler, Ursula Guillebeau und Markus Müller. Sie dürfen auf das Erreichte sehr stolz sein.»

Anspruchsvolles Nominationsverfahren

Es war seit längerem absehbar, dass sich altersbedingt verschiedene Wechsel im Verwaltungsrat ergeben werden. Der Regierungsrat hat deshalb die Nachfolgeplanung frühzeitig an die Hand genommen. Ziel des Auswahlprozesses war es, in Übereinstimmung mit dem definierten Anforderungsprofil die ganze Breite der relevanten Kompetenzfelder im Verwaltungsrat vertreten zu haben. Gleichzeitig sollte ein Team geformt werden, bei dem sich die unterschiedlichen Persönlichkeiten gegenseitig ebenso ergänzen und wie inspirieren.

Zwei bisherige...

Verwaltungsratspräsident bleibt **Daniel Staffelbach**. Er wurde erst kürzlich als Nachfolger des verstorbenen Präsidenten Walter Suter gewählt. Daniel Staffelbach ist seit 2003 Mitglied des Verwaltungsrats. Als Rechtsanwalt mit Spezialgebiet Gesundheitswesen deckt er die juristische Dimension umfassend ab. Zudem ist er im Stiftungsrat des Kinderspitals Zürich und bei weiteren Leistungserbringern auf strategischer Ebene tägig. Der zweite bisherige Verwaltungsrat – **Christof Gügler** – gehört dem Gremium seit 2009 an. Als Mitarbeiter der Gesundheitsdirektion stellt er die Verbindung zum Kanton sicher. Zudem verfügt er über langjährige Erfahrung in der Privatwirtschaft, namentlich in der Pharma- und Diagnostikindustrie.

...und vier neue Verwaltungsratsmitglieder

Vier neue Mitglieder komplettieren den Verwaltungsrat des Zuger Kantonsspitals:

Rudolf Bruder ist Leiter Kundenservice & Leistungen und Mitglied der Geschäftsleitung der Helsana-Gruppe, dem führenden Kranken- und Unfallversicherer der Schweiz. Zudem sind ihm als früherem CFO der Helsana auch alle Finanz- und Controllingthemen bestens vertraut.

Daniela de la Cruz ist CEO der Krebsliga Schweiz und als solche prädestiniert, die Sicht der Patientinnen und Patienten im Verwaltungsrat einzubringen. Überdies hat sie zwei Hirslanden Kliniken als Direktorin geführt und kennt somit das Spitalmanagement aus erster Hand.

Annemarie Fleisch Marx ist Chefärztin und Verwaltungsratspräsidentin der Klinik Schloss Mammern, einer familiengeführten Privatklinik für Rehabilitation. Neben der medizinischen Kompetenz wird Dr. Fleisch Marx auch wertvolle Impulse im Bereich Hospitality geben können.

Claudia Kraaz deckt schliesslich die Bereiche Kommunikation und HR ab. Sie war Kommunikationsleiterin der SWICA und der Vontobel-Gruppe sowie stv. Kommunikationschefin der Credit Suisse. Heute coacht sie Führungskräfte und Teams insbesondere auch im Gesundheitsbereich.

Ausgewogene Zusammensetzung

Landammann Martin Pfister hat volles Vertrauen in das neu gebildete Gremium: «Es ist ein starkes Team. Die nominierten Verwaltungsrätinnen und Verwaltungsräte haben im persönlichen Gespräch und durch ihren Leistungsausweis überzeugt. Ich bin sehr zuversichtlich, dass sie erfolgreich zusammenarbeiten werden.» Fünf von sechs Mitgliedern haben bereits einen Bezug zum Kanton Zug. Daniel Staffelbach, Christof Gügler und Rudolf Bruder wohnen im Kanton, Daniela de la Cruz ist in Walchwil aufgewachsen und Annemarie Fleisch Marx hat in Oberwil gearbeitet. Die Wahl des neuen Verwaltungsrats findet an der Generalversammlung der Zuger Kantonsspital AG am 26. Mai 2021 statt.

Kontakt

Landammann Martin Pfister, Gesundheitsdirektor, Telefon 041 728 35 01 (ruft zurück)

Nominierter Verwaltungsrat Zuger Kantonsspital AG 2021–2025

Bisherige Mitglieder



Daniel Staffelbach (Präsident)



Christof Gügler

Neue Mitglieder



Rudolf Bruder



Daniela de la Cruz



Annemarie Fleisch Marx



Claudia Kraaz